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传化智联股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2021-005 

投资者关系活

动类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 

国泰君安创新投  张骏晨 

燕创资本  陈  杭 

睿远基金  倪  通 

杭州金融投资集团  欧阳福庆 

上海国和投资  林海舰 

北信瑞丰  庞文杰 

兴业证券  王品辉等 2人 

海通证券  杨振华 

招商证券  王西典 

东北证券  吴金超 

银河证券  王靖添等 2人 

德邦证券  田照丰 

申万证券  邹杰伟 

国联证券  景松石 

华西证券  钟盾等 2 人 

遂真投资  王  洵 

厦门国贸  潘晓光 

厦门建发  谢俊伟 

每日经济新闻  叶晓丹 



王成、杨小刚、傅晓峰等个人投资者 22人 

时间 2021 年 5 月 28日 

地点 浙江省杭州市萧山区钱江世纪城传化大厦会议室 

上市公司接待

人员姓名 

董 事 长   徐冠巨 

副董事长   徐观宝  

总   裁    姚  巍 

董事兼副总裁 周家海  

董事兼副总裁 陈 坚  

董事、副总裁兼董事会秘书 朱江英  

财务总监   徐永鑫 

副总裁    徐  炎  

副总裁    周升学 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

1、 今年业绩调整后目标为 25.88 亿元，与去年比哪一块业

务上会有业绩释放的可能性？ 

目前我们整体经营情况良好，发展速度也很快，公路港

城市物流中心 1-4 月份平台营业额 250 亿元，同比增长 54%，

车流量 1410 万辆，同比增长 68%；网络货运平台 1~4 月累

计运单 105.6 万单，同比增长 4.7 倍，运营客户同比增长 3.2

倍；仓运配业务月均复合增长率达 14.3%，仓运营面积达

43.32 万平米。  

今年年初开始，我们的经营性利润出现拐点，标志着我

们平台模式的经营价值开始体现。我们认为只有理解制造才

能服务制造，过去我们尝试打造互联网平台，但引进的专业

人员仍然是以 to C 的思维在做，因此利润没有体现出来，所

以并不是公路港物流中心盈利能力不行，而是作为经营底

座，一直在探索服务制造的模式，这个过程是有消耗的。如

果我们的模式只是按照纯物业出租的方式经营，可能经营性

利润会更高，但我们仍然选择要打造立体的中国货运网。过

去 20 年我国消费领域的数字化已经发展得非常成熟，如今



已到了产业数字化的发展阶段，我国的物流问题没有数字化

解决方案是永远无法解决的。传化已经看到行业的发展痛

点，选择平台模式，经过几年的努力也打好了基础，度过了

发展的阵痛期消耗也会减少，经营性利润也有了较大的增长

空间，未来我们的物流中心也会随着传化货运网的发展，突

破物业经营的天花板。业绩承诺也是基于当时证监会重组要

求，去年因为疫情影响对我们的经营损失也比较大希望大家

能够理解，我们没有扣减承诺而是把那部分延到了今年，一

方面管理团队也有信心，另一方面我们也会遵守规则，完不

成业绩承诺该注销就注销。 

 

2、 过去几年传化是按资产估值的，但传化是有互联网元素

的，未来还需要投入多少？公路港未来是否还会继续布局？

另外关于一些资产的处置是否与我们互联网的战略发展相

悖？ 

首先传化公路港资产处置是随着城市发展的需要而进

行搬迁，是政府给予新的资源发展公路港的前提下被动处置

的。公路港很多都是当地的政府工程、市长工程，是服务当

地经济的，政府也不允许随意处置资产。未来投入方面，我

们的目标就是打造为中国制造服务的货运网系统，对于服务

上万亿市场的制造业货物流通，几百亿的投入是不多的，当

下传化已建设了 60 多个公路港，全国还有一些地区没有布

局，但不影响我们的网络运行。接下来我们要建传化数字网，

然后根据数据导流，发现哪些地方需要服务，我们再去建公

路港。过去我们确实是重资产形式，今天我们将逐步进入轻

资产形式，也就是“网”的阶段。当数字网形成之后，发现

某个城市有服务需求，这个时候布局就比较快。总的逻辑是

从过去的重资产逐步走向数字化，并选择轻资产方式快速布

局，同时我们也会选择城市，根据需要建设城市物流中心。 



关于互联网和平台化其实是两回事，典型的互联网思维

就是简单交易迅速扩大，典型的 to B 思维是努力把做一件事

情做深。如今已进入工业互联网时代了，需要把两种思维合

并，首先要形成长链条的线上业务逻辑思维，然后以互联网

平台化服务的思维来使能每个企业。为什么说做平台要有制

造企业的经验，其实如今的互联网应该走向平台化服务，平

台化的概念应该把 to B 端的长链条以互联网的方式发展。目

前我们已经从交易入手走到交付，今年目标是基本实现数字

化，明年希望能够实现信息化，后年实现智能化。 

 

3、去年公司总体经营还算稳健，今年 Q1 也有显著成长，请

问物流业绩的持续性如何，未来三年营收是如何规划的？ 

如果网络货运平台业务能按预期目标完成，今年营收预

计将增长 70%左右，交易量形成后，发展速度将会是指数级

增长。业务规划方面主要分三个象限，第一象限就是要增长，

保障我们的经营；第二象限就是要未来、要发展，这方面会

广泛合作、聚焦发展；第三象限业务主要是慢孵化，然后迈

入第二象限，比如公司与吉利的合作。 

 

4、公司目前最关注的是什么？最担心的是什么？ 

最关注的还是怎么建设好传化货运网，什么时候形成。

担心的方面是行业上那些没有像传化这样有基础、有护城河

的平台也打造起了全国的货运网。  

 

5、传化和满帮等物流企业的竞争优势在哪？有没有信心达

到满帮水平。 

模式不一样，主要还是 to B服务和 to C服务之间的区别。

传化的模式和满帮还是有很大区别的，满帮类似于滴滴打车

纯线上的货运模式，而传化做的方式类似于高铁站，通过一



个物理场景帮助企业把货发出去。我们在很多城市建了物流

中心，每做好一个中心都促进了货运网的形成，而且满帮主

要是整车模式，如今整车模式的发展趋势已逐渐开始零担

化，互联网的组织方式，也是解决中国物流问题的一种模式，

所以传化也是瞄准了既有公路港基础的优势去解决的物流

问题。 

 

6、公司核心的新业务是否是仓运配？有没有海外发展公路

港的计划？自营仓业务从去年 30 多万平米到目前 43 万平

米，是否占了主要的地位？ 

我们的仓运配业务发展到今天已经不是新业务了，现在

如何获客如何服务都已形成标准和体系，可以形成自循环，

并且已经走向持续增长了。但与平台类业务不一样，业务增

量在短期内不会有指数级增长那么快，平台型业务仍然占营

收的主要部分。第二关于海外市场，其实国内市场已经足够

发展了，而且在多式联运方面我们也在慢慢布局，如我们在

青岛考虑与海运、中欧班列等业务如何结合、如何配载，还

有重庆、海宁等城市，其实这方面已经在投入了。 

 

7、公司化学业务板块未来是如何规划的？大宗商品波动是

否会对化学业务影响 

我们化学是属于精细化工，产品的稳定性高，并且对技

术服务要求也很高，要给客户更好的产品体系，一个客户通

常会需要几十上百种的产品，所以不管从技术属性还是需求

属性，化学业务都是有天然的壁垒的，我们做了 30 多年的

精细化工应该说还是非常有信心的。关于价格波动的问题，

首先我们是做精细化工的，上游是大化工，精细化产品相对

而言价格稳定性会强一些。通常我们需要为客户提供解决方

案和产品体系，在产品组合过程中可以实现有效成本管控，



并且为客户带来更多的价值。当然我们也会对产品提价，但

价格传导相对要滞后 1-2 个月，所以大宗商品涨价对化学业

务基本面影响不会太大。 

 

 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2021 年 5 月 28日 

 


